
 

         

 

 
 

 

 
An die Vorsitzende  
des Ausschusses für Feuerwehr und kommunale Ordnung 
Frau Kerstin Ringel 
Rathaus 
42551 Velbert 
 

 

  Velbert, den 15.01.2024 
 

Antrag zur Förderung der freiwilligen Feuerwehr 
 
Sehr geehrte Frau Ringel, 
 
für die nächste Sitzung des Ausschusses für Feuerwehr und kommunale Ordnung 
beantragen wir den folgenden Tagesordnungspunkt 
 

Förderung der freiwilligen Feuerwehr 

und bitten die Verwaltung dazu um Darstellung sowie Aufbereitung:  
 

1.  Welche Maßnahmen zur Förderung der freiwilligen Feuerwehr, insbeson-
dere zur Steigerung der Attraktivität des Ehrenamts wurden im Rahmen der 
durchgeführten Workshops von den Teilnehmenden geäußert? 

 
2.  Welche dieser vorgeschlagenen Maßnahmen sind bereits in Umsetzung 

oder werden zeitnah umgesetzt? 
 

3.  Welche vorgeschlagenen Maßnahmen wurden bisher aus welchen Gründen 
nicht umgesetzt? 
 

4.  Welche Bereitschaft besteht bei den städtischen Töchtern und Beteiligun-
gen, durch Vergünstigungen die freiwillige Feuerwehr zu fördern?  

 
5.  Welche Maßnahmen wurden in den umliegenden Städten getroffen, um die 

Attraktivität des Ehrenamts zu fördern und inwiefern könnten diese Maß-
nahmen auch in Velbert umgesetzt werden? Welche finanziellen Mittel sind 
dafür im Haushalt 2024 bereit zu stellen? 
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Begründung: 
Es herrschte im Rat der Stadt Velbert im Rahmen der Beratungen zum Brand-
schutzbedarfsplan und den damit notwendigen Maßnahmen große Einigkeit dar-
über, dass die freiwillige Feuerwehr auch in Zukunft ein wichtige Säule in der Si-
cherung unserer Stadt ist.  
Damit diese zeitaufwändige Freizeittätigkeit auch in Zukunft Menschen anzieht, 
sind Maßnahmen zur Steigerung der Attraktivität notwendig.  
 
Zahlreiche Städte im Umkreis haben dazu bereits Maßnahmen ergriffen.  
So hat z.B. Düsseldorf ein System zur Gewinnung von zusätzlichen Rentenansprü-
chen bei regelmäßiger Aktivität als Feuerwehrmann, andere Städte eine Auf-
wandsentschädigung für die Teilnahme an Einsätzen, z.T. an Übungsabenden und 
für Leitungsfunktionen eingeführt. 
 
Daneben sind auch freie Eintritte in städtischen Schwimmbädern oder Vergünsti-
gen bei anderen städtischen Töchtern/Beteiligungen nicht unüblich. 
 
In Velbert wurden bereits Maßnahmen im Rahmen von Workshops erarbeitet, die 
aber noch nicht mit der Politik kommuniziert wurden. Dies möchten wir im Rah-
men des Antrags ändern und gleichzeitig die notwendigen Informationen für eine 
Berücksichtigung diverser Maßnahmen im Haushalt 2024 erhalten. 
 
Zielsetzung der Maßnahmen sollte dabei sein, die Zahl der aktiven Teilnehmerin-
nen und Teilnehmer für Einsätze zu steigern.  
Die Zielgruppenabgrenzung sollte sich insofern auch klar anhand der Bereitschaft 
zur aktiven Teilnahme an Einsätzen orientieren.  
 
 
 
Gez. 
Andreas Kanschat        Nico Schmidt 
Fraktionsvorsitzender       Fraktionsvorsitzender 


